

Porc

Aperçu

Dans notre pays, les éleveurs de porcs sont répartis dans les régions VI à IX. C'est la région VI qui se distingue du fait qu'on y trouve 20 % de tous les éleveurs et 40 % de toutes les truies de reproduction. Selon ces données, la ferme d'élevage moyenne compte 513 porcs. L'importance de cette région dans la production de porc s'explique par l'entrée dans l'industrie porcine de la société Super Pollo, qui possède une grande ferme d'élevage et une usine de transformation près de la ville de Rancagua.

Il est intéressant de noter que, dans ce secteur, l'accroissement de près de 140 % des effectifs totaux de porcs et de truies de reproduction s'est accompagné d'une diminution du nombre d'éleveurs commerciaux, ce qui signifie une augmentation soutenue de la taille du troupeau moyen.

EFFECTIFS PORCINS (EN MILLIERS)

TROUPEAUX D'ÉLEVAGE

ANNÉE	TRUIES	PORCS	PORCELETS	REMISE À LA REPRODUC- TION	ENGRAIS -SEMENT	N ^{bre} D'ÉLE- VEURS
1980	32,4	2,1	67,8	108,1	92,8	461
1990	72,8	4,1	129,5	301,0	276,2	310

En matière d'abattage et de consommation, le marché du porc a évolué de manière significative au cours des dernières années. En 1980, 409 900 bêtes ont été échangées par tous les intervenants sur ce marché (marchés publics, abattoirs, salaisons, négociants et autres). En 1992, ce nombre s'élevait à 1 754 800. Cette évolution peut s'expliquer par les changements technologiques qui se sont produits à chaque niveau de l'industrie du porc. Ainsi, dans les abattoirs, l'animal vendu est beaucoup plus maigre qu'il y a dix ans, à cause des progrès génétiques et d'une alimentation moins abondante. Pour cette raison, la viande convient mieux aux goûts du consommateur.

Dans l'industrie, on constate une exigence de qualité à des prix raisonnables, que l'on satisfait par la vente d'unités de découpe, souvent emballées sous vide, et de morceaux de porc (cuissot, jarret, filet).

Les éleveurs produisent deux types de porcs : le « Cerdo Ranero » qui convient à la consommation directe, et le « Cerdo